

LA FLOTA ARTESANAL

En la provincia de Málaga la mayoría de las embarcaciones utilizadas para la pesca están dedicadas a la pesca menor o artesanal, pesca de bajura. El grado de actividad es muy diverso, puesto que a la actividad pesquera profesional se une la pesca ocasional y deportiva (aunque en muchos casos el producto de estas actividades se dedica a su comercialización en bares o restaurantes, además del uso para el consumo propio).

Las embarcaciones son de pequeño porte y escaso tonelaje. Por lo general son varadas en la playa, se suelen sacar del mar haciéndolas avanzar rodando sobre los parales, con el esfuerzo de dos o tres hombres que se pueden ayudar en ocasiones de tornos. Estos tornos de madera, o metálicos los más modernos, han ido desapareciendo de las playas con los recientes planes de ordenación, o bien se han agrupado en áreas concretas de varado. También hay numerosas embarcaciones que se amarran en puerto.

A lo largo de la costa malagueña eran muy frecuentes las carpinterías de ribera donde se solían construir estas embarcaciones. Se pueden diferenciar cuatro tipos básicos: jábega, bote, chalana y motora; aunque son muchas más las diversas denominaciones y las variaciones dentro de un mismo tipo.

